

Chères Confédérées, Chers Confédérés,

Le 11 mars 2012, nous voterons une initiative populaire exigeant que la part communale de résidences secondaires ne dépasse pas 20% de la totalité des logements.

Pour nous, Valaisans, le tourisme constitue une véritable industrie. La branche assure directement le tiers de nos emplois. Pour fonctionner, le tourisme a besoin d'infrastructures, de logements et, aussi, d'une clientèle de propriétaires de résidences secondaires.

Nous n'avons pas attendu Franz Weber pour saisir la nécessité de disposer de lits « chauds », à savoir des logements occupés un maximum en saison. **Nous prenons des mesures en la matière, comme les quotas instaurés à Crans-Montana, à Anzère ou encore à Champéry.**

Comme les Grisons et l'Oberland, nous vivons du tourisme. Est-ce condamnable ? Pourquoi construire quatre résidences principales pour une secondaire dans des villages qui accueillent des milliers de clients en haute saison ? On n'impose pourtant pas à Novartis de n'exporter que 20% de sa production. On ne peut décemment demander un tel sacrifice à une branche qui souffre déjà beaucoup d'un franc trop fort et d'une concurrence étrangère toujours moins limitée dans son développement.

Avec son initiative, Franz Weber nous monte les uns contre les autres. Not in my backyard : certains aimeraient que l'on freine la prolifération de la construction mais ne l'imposent qu'à quelques cantons. Les zones villas mitent aussi le territoire, mais personne n'en parle.

Nos milieux touristiques n'ont pas toujours tout fait juste, c'est vrai. Mais qui peut se targuer de n'avoir jamais commis d'erreur ? Avec de telles initiatives, c'est la cohésion confédérale qui est menacée en ne permettant pas à chacun de disposer des mêmes chances face au développement économique.

Pour toutes ces raisons, **nous vous invitons à voter NON à l'initiative sur les résidences secondaires qui veut faire porter à quelques uns la conscience de tous** et nous vous prions de recevoir, Chères Confédérées, Chers Confédérés, nos plus cordiales salutations.

Didier Défago

Skieur alpin

Roland Pierroz

Cuisinier

Martial Donnet

Hôtelier

Roland Collombin

Skieur alpin

Martial Braendle

Cuisinier

Laurent Roussey

Entraîneur FC Sion

Philippe Roux

Propriétaire de magasin
de sport